

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital en mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestres. 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 12 de Julio de 1915

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.690

Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinarías.

Consulta de 12 a 5.
Calle Mayor pral. n.º 130-136.



Gafas y Lentes

Últimos modelos de París y sistema americano, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completo surtido en Cristales correctores de la Presbicia, Miopía, Hipermetropía y operados de Cataratas.

Recepción exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases
A. EIROA (Óptico).

Mayor principal, 80.

Óptica y Platería

Doctor Nazario Martín Escobar

Horas: de once a dos

y de ocho a nueve de la noche

Consulta diaria de vías urinarias, cirugía general y laboratorio de análisis.

D. Sancho, 8, 2.º

CASA DE BAÑOS

DEL

DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrion, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Oloros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

VINO

tinto, sobre estación Villarrobledo, de 14 grados, se cede hasta 25 000 cántaros a pesetas 2 65 sobre vagón.

Almacén de Vela, afueras de San Lázaro.



Centro Politécnico de San Isidoro

El 1.º de Julio se han abierto en este acreditado establecimiento de enseñanza que tan excelentes resultados ha obtenido en los últimos exámenes:

Clases de preparación y repaso de las asignaturas de Bachillerato para la convocatoria de Septiembre.

Clase especial de preparación para el examen de ingreso.

Durante el verano siguen también abiertas las clases de primera enseñanza.

Informará el Director del mismo.

CARTA DE MADRID

Julio 11

Sr. Director:

Los diputados conjuncionistas han comenzado hoy la campaña anunciada contra la conducta del Gobierno en cuanto al ejercicio del derecho de reunión. El acto, en realidad, ha carecido de importancia. El local de la Casa del Pueblo, donde ha tenido lugar, estaba lleno, pero es reducido. En sitio más amplio, acaso se hubiera manifestado claramente que los conjuncionistas están cada día más escasos de opinión. Nota saliente del acto, aparte un discurso jocoso, como todos los suyos, de Rodrigo Soriano, que habló de la vaselina del jefe del Gobierno y de cosas semejantes, ha sido únicamente una de las afirmaciones de Pablo Iglesias. Aseguraba éste, que ha sido un triunfo de la conjunción el que Maura haya quedado apartado de la gubernación del país. Realmente no es cierto esto, que el apartamiento de Maura ha sido obra de la conjunción de otras varias conjunciones y del propio don Antonio, que ha querido rehuir el contacto con la política actual que entiende equivocada para no compartir responsabilidades en que si gobernara no incurriría.

Pero aún está más el interés de esta parte del discurso de Pablo Iglesias, en lo que replicó a un interruptor del público que al escucharle dijo: Pero gobierna Dato. No es igual, replicó el jefe de los socialistas. Las diferencias de mentalidad, de carácter, de todo, entre Dato y Maura, son harto sensibles. Con lo que impensadamente hizo Pablo Iglesias dos cosas. Agredir personalmente a Dato, negándole que sea hombre de bastante altura para ser considerado como un peligro por los socialistas y contradecirse con el espíritu del acto que se realizaba en el cual, el punto de vista que se trataba de explotar, era el de que Dato entra de lleno dentro del recinto de la reacción desarrollando una política de dictadura semejante a la que valió a Maura el veto de las izquierdas.

En fin, lo esencial de todo esto, es que se ha podido celebrar un mitin en que se atacó durísimamente al Gobierno, de quien se dice que a capricho cede la libertad de reunión, y que no se registró en él incidente alguno. Que estamos en plena normalidad aunque los conjuncionistas pretendan decir otra cosa como lo prueba el hecho de que hayan podido celebrar ese acto y hablar en los tonos en que hablaron en él y que la sola limitación que acertadamente pone el Gobierno para la celebración de actos públicos, condecorándose patrióticamente, es la de prohibir que se hable de la guerra europea y de la neutralidad, cosas que no deben tocarse por interés del país, por cuyo motivo la opinión está francamente al lado del Gobierno en este asunto tan vital y

caerán en vacío los discursos de los conjuncionistas que realizan una campaña sin ambiente, totalmente estéril é ineportuna.

Ayer se celebró al cabo la entrevista entre los señores Dato y Cierva. Aunque ninguna referencia se ha dado de ella, diciéndose solo que el señor Cierva fué a despedirse de Dato, pues marcha uno de estos días a veranear, la cosa está clara. La inteligencia de Cierva y el Gobierno es un hecho real. Después de cuanto la prensa ha dicho estos días y de las insinuantes manifestaciones recientes del ministro de la Gobernación que bien claramente dejó entrever la aproximación aquel día que aseguraba a los informadores políticos que lentamente todas las fuerzas de la comunidad conservadora se reintegrarían bajo la jefatura acabada de proclamar del señor Dato, los hechos de que el señor Cierva nada haya dicho y su presencia anoche en la Presidencia del Consejo para despedirse del jefe con quien largamente estuvo conferenciando son harto expresivos. Consumatum est...

Solo queda ya fuera del partido conservador como nuevo jefe el señor Maura con los amigos que le siguen leales. A menos que el señor Cierva se apresure a rectificar los unánimes comentarios que en este sentido se hacen hoy en todos los círculos políticos y de los cuales, si hemos de reflexar la impresión general de las gentes sin ocultar la realidad ni disimularla, sale bastante mal parada la personalidad del señor Cierva. Para Dato es este un triunfo importante. Maura queda como cosa aparte, admirado por su integridad moral de todos los españoles, aun de aquellos que le combatieron con más ensañamiento. Reconociese anámicamente el triunfo político de Dato y el entredicho se manifiesta gravitando sobre las cabezas de aquellos que parecía que por conciencia no debieron nunca abandonar al hombre que se aparta del corro y dice que vive en extramuros.

M.

EL FEMINISMO

En el transcurso de los tiempos y a medida que la sociedad avanza en la ruta marcada por la civilización cada vez más pujante de los países todos del orbe, jamás los trabajos peculiares de la mujer podrán ser iguales a los del hombre. Deicados sentimientos, aficiones tiernas emanadas de las fibras más sensibles del corazón, de voluntad caprichosa, parece que la creación de la mitad del género humano para continuación de la obra procreadora de los siglos de la existencia, reunió en la mujer, en su aspecto moral y material, las cualidades ad-hoc para la relativa felicidad de la vida. Todo el arte bello para causar en el ánimo la emoción ideológica modébase en el sentir tierno o en la plástica hermosura de la mujer. El poeta canta en admirables estrofas sus amorosas aficiones, el músico entona melodías dulces y de embriagador sentimentalismo, el escultor en perfilados trozos cincela seductoras Venus y el pintor realiza concepciones femeniles de suprema admiración.

En todas las épocas de la historia como en todos los actos de la sociedad, la mujer ha jugado principal papel. En los bíblicos tiempos, la bella Esther, la hermosa Judit, la astuta Dalila, la casta Sasana embellecen su historia y la posteridad ha citado con elocuentes frases las

proezas de Juana de Arco y Agustina de Aragón.

La protervidad de la sociedad ó la ética de sus costumbres dependen principalmente de la corrupción femenil ó de su austeridad y grandeza de miras.

Efectivamente, la angelical niña, más tarde candorosa joven y después procreadora de la sociedad conduce en los infantiles y juveniles años a la generación sumisa y obediente o indisciplinada y corrupta según la educación que en el regazo maternal obtuviera. La moralidad del feminismo es la base de educación de la sociedad.

En la época moderna concédense y ejercítanse por la viva imaginación femenil o por sus delicadas y tiernas manos, oficios que, al parecer, pugnan con su idiosincrasia, con el fin más natural para que en la sociedad se ha presentado.

Las sufragistas inglesas, la policía femenina de los Estados americanos, las cocheras, las aviadoras y conductoras francesas, etc., etc., son otros tantos ejemplos de imitación de funciones no creadas para el femenino género. Que sus delicadas manos entretejan blondas y finísimos encajes; que que en el regazo del hogar su dirección sea loada; que sus lágrimas y alegrías coadyuven al pesar y alegría de la sociedad, son funciones propias de la naturaleza femenil para cuyos actos toda su conformidad parece dispuesta.

El feminismo invadiendo los cargos del otro sexo se hace antipático, desposeyéndose de la multitud de gracias y simpatías naturales que la mujer posee. La educación y moralidad incesables de la sociedad tienen como causa primordial la protervidad o religiosa conducta de la mujer.

La prostitución de la ética femenina lleva consigo el anárquico estado en todos los órdenes de la humana existencia.

MIGUEL ANCIL GALARZA.

Información general

De la Región

Valladolid

Las corridas de Feria.—Ya parece definitivamente acordada la combinación de las corridas de toros que se celebrarán en el mes de Septiembre en la forma siguiente:

Día 23.—Saltillos, para Gaona, Joselito y Belmonte.

Día 24.—Duque de Tovar, salvo error u omisión, que decimos los hombres de números, y Pacomio, Joselito y Belmonte.

Día 25.—Tortulinos, con Gaona, Pacomio y Algabeno II.

Colocación de la primera piedra en la Rubia.—El cardenal Cos ha colocado la primera piedra del templo que bajo la advocación de la Virgen del Rosario se construirá en la explanada de la Rubia.

Se erige el templo por suscripción popular.

Al acto asistieron las autoridades y numeroso público.

Castilla la Nueva

Madrid

La huelga de Panaderos.—Esta mañana, en la calle de Embajadores, un grupo compuesto principalmente por mujeres arrebató la cesta a un repartidor, produciéndose con este motivo algún desorden.

Como los puestos públicos pasan de 1.200 y las tchonas son unas 180, hay algunas dificultades para ejercer la vigilancia.

Falta en el peso.—En el distrito del Hospital hubo «ola» para adquirir pan,

al que por cierto le faltaba la mitad de su peso reglamentario.

En los barrios populares grupos de mujeres y chicos recorrieron las calles llevando muestra de panecillos casi microscópicos, en la punta de unos palos, y dando voces contra los panaderos.

Por falta de peso se han presentado en la Alcaldía muchas denuncias contra los panaderos.

Asturias

Gijón

Caida desde un andamio.—En la Trofitería Gijonesa ha ocurrido ayer por la mañana un accidente muy sensible.

Trabajando en un andamio a la altura de un primer piso el obrero Casimiro Echevarría, tuvo la desgracia de perder su estabilidad, cayéndose al suelo.

Sus compañeros de trabajo acudieron inmediatamente en auxilio suyo, y con grandes cuidados, pues la víctima se quejaba de agudísimos dolores, fué colocado el obrero en una «harret» y conducido a la Casa de Socorro.

Puesto sobre la silla de operaciones le apreció el personal facultivo de guardia una herida contusa en la región scilar, contusión y erosiones en el tercio superior del muslo derecho, luxación del dedo anular de la mano derecha y fuertes contusiones en diferentes partes del cuerpo.

El pronóstico es menos grave.

Galicia

Ferrol

El casco de la «Numancia».—Ha causado penosa impresión la noticia de que el Gobierno acordó vender el casco de la gloriosa fragata «Numancia».

Se ha acordado solicitar del Gobierno que evite la desaparición de los restos de esa nave que recuerda días faustos para España.

La pesca y la carestía del carbón.—Varios vapores de pesca han resultado no salir al mar, a causa de la carestía de los carbones.

Esto encarecerá el precio del pescado, que llega ya a 11 reales el kilo y agravará el problema de las subsistencias.

Pontevedra

En Villagarza.—Congreso agrario.—Mañana se celebra la primera sesión del Congreso agrario regional, organizado por la Federación de Agricultores de Cambados y Caldas, señalado para los días 11, 12 y 13 del corriente.

Se ha recibido gran número de adhesiones de ministros, exministros, diputados a Cortes, senadores, diputados provinciales, ingenieros, catedráticos, profesores, abogados y entidades agrícolas de toda Galicia.

Han llegado ya algunos congresistas, y otros lo harán mañana.

Entre los temas a discutir figuran algunos de capital importancia, como aquellos que afectan a la redención de los foros, el catastro y los planes de enseñanza.

El Congreso nombrará a un jefe que asuma la representación del partido agrario gallego.

El acto promete tener importancia.

Cataluña

Barcelona

Desmanes de los yanquis.—Anoche los marineros desembarcados del crucero norteamericano anclado en este puerto han cometido desmanes sin cuento.

Embrigados, se negaban a pagar el gasto de sus copiosos pedidos de bebidas y comestibles, tanto en café como en restaurantes, resistiéndose a los agentes y a las autoridades cuando éstas les llamaron al orden.

El gobernador ha manifestado al cónsul de los Estados Unidos que no consentirá la repetición de estos hechos, rogándole que recomiende al comandante del crucero la adopción de medidas enojinadas a evitarlos.

Tortosa

Las bocas del Ebro.—El aviso de guerra «Urani» continúa en las bocas del Ebro.

Varios de sus tripulantes y pasajeros se dedican a estudiar el proyecto de un puerto de refugio para torpederos y submarinos.

Sevilla Andalucía

Incendio en una iglesia.—En la parroquia de Santa Marina se produjo un incendio, del que resultó la imagen de la Magdalena muy deteriorada.

A primera hora de la noche se celebraba un bautizo en la capilla de la Virgen de la Piedad, que estaba espléndidamente iluminada. Después de la ceremonia los monaguillos procedieron a apagar el lumbrado del altar, y poco después se notó un gran olor a quemado.

Extremadura

Las subsistencias.—La Junta de las subsistencias que se ha dirigido a los ministros de la Gobernación y Hacienda exponiéndoles sus temores de que escasee el trigo, porque los acaparadores de Barcelona y Alicante se llevan constantemente grandes partidas.

En vista de la carestía de las patatas ha aconsejado al Ayuntamiento que las adquiera directamente de los cosecheros y las venda al público, único medio de escarmentar a los que expenden dicho artículo con un sobreprecio escandaloso.

Las marcas de fábrica

Hace notar un colega que una marca de fábrica que no sea sugestiva, que no reúna las cualidades de originalidad y compensación, no será nunca un buen medio de atraer al público.

Sabido es que un hombre extraño, una figura que reúna condiciones de atracción y de belleza, hará que primero por curiosidad y luego por análisis, se le examine y recuerde.

Las marcas anticuadas, aunque sean nuevas, no pueden llamar la atención de la actual humanidad, como no solo no llaman la atención, sino hasta parecen ridículos, los estilos y modas de las otras épocas.

Por otra parte, el arte de hacer una marca, implica el estudio psicológico de todo arte decorativo. Aquellos que hayan ojeado estampas, recordarán que los estilos abigarrados y complicados de la época del Renacimiento o de los Luises son vistos con gusto, pero no con el interés con que se contemplan los estilos decorativos de los pueblos orientales, del Egipto, de la India; y esto proviene de que estos pueblos reúnen en sus decorativos la armonía de la línea, el contraste del color y el misterio de sus dibujos.

Por inculto que sea un espíritu, siempre se siente atraído por lo que es, o parece, un símbolo; de ahí que los verdaderos artistas comerciales y los publicistas técnicos hayan abandonado las antiguas marcas y avisos, en los que había más accesorios que ideas, y hayan dedicado su atención a las marcas severas, simbólicas, sencillas y casi digamos abstractas. Porque como antiguamente se hacía representando con el objeto el nombre de la marca, por ejemplo: «El León de Oro», ó «El Gato Negro», dibujando un león dorado o un gato negro, no servían sino cuando eran explicados o llevaban abajo la redundancia de las palabras.

Otra de las dificultades es sugerir por medio del nombre o producto de una empresa o por su «Marca de Fábrica» algunas de las cualidades o atributos de lo que se marca, o más claro definirlo por su nombre o su emblema. Esta dificultad se salva frecuentemente con el uso de palabras técnicas o por medio de contracciones de las palabras que definen el producto; pero para esto se requiere el conocimiento de las lenguas técnicas y una sutileza grande de pensamiento.

El uso de nombres técnicos derivados de raíces griegas o latinas, tiene sus ventajas. El mismo tecnicismo les hace, digámoslo así, universales, pues los hombres ilustrados los comprenden en cualquier país, y el vulgo los retiene por ex-

traños, cosa que no pasa con las marcas hechas con palabras en inglés, cuyo mérito estriba en su pronunciación, las cuales, al pasar a la América Latina, no sólo son difíciles de pronunciar, sino que no siendo comprendido su significado, son desfiguradas, pierden su valor, y frecuentemente son objeto de epigramas o burlas.

La guerra europea

Para avanzar contra Lublin-Chelm

Amsterdam.—Nótase la concentración de importantes contingentes de tropas, con poderosa artillería y municiones sobre el frente del E. del Vístula, donde las luchas son violentísimas, manteniendo los austroalemanes sus posiciones a pesar de los desesperados ataques de los rusos.

Con estas fuerzas se proponen las tropas austroalemanas reanudar la ofensiva contra los rusos en dirección de la línea Lublin-Chelm, objetivo inmediato de los ejércitos centrales.

Ahorcado por traidor

Londres.—El 31 de Mayo, en presencia de representante de la prensa y del pueblo, fué ahorcado en la prisión de Singa porre, Keiss Ismail Masor, comerciante de Bombay.

Antes de morir confesó haber escrito a su hijo, en Rangoon, la carta que constituye la principal acusación contra él, y en la que pedía que fuesen enviados a Singa porre barcos de guerra turcos.

Barco a pique

París.—Comunican de Londres que el barco noruego «Norlas», de la matrícula de Bergen, ha sido torpedeado a la altura de Peterhead por un submarino alemán. La tripulación se ha salvado.

La lucha en los Dardanelos

Constantinopla.—En el frente de los Dardanelos ha habido duelos de infantería y artillería.

Las baterías de la costa de Anatolia han bombardeado los campamentos de los aliados, en Pekki Burnn, y los parapetos y alrededores de Sedduibahr.

El fuego de los turcos ha ocasionado incendios y explosiones.

La situación de los aliados

París.—La prensa francesa señala la actividad extraordinaria de la lucha en los Dardanelos, habiendo llegado tropas de refresco.

Se señala también el paso de dos trenes especiales llenos de soldados y oficiales alemanes, que van a Constantinopla por Dadesgatch.

La situación de los aliados en los Dardanelos causa preocupación, pues son batidos con encarnizamiento por los turcos.

El aprovisionamiento de las tropas anglofrancesas se hace difícilmente.

Sábese que el jefe de las tropas expedicionarias sir Hamilton ha reclamado el envío inmediato de más refuerzos.

Empréstito de guerra

París.—Comunican de Londres que ayer se cerró la suscripción al empréstito de guerra.

No se conoce todavía el total suscripto.

La cifra pedida en Londres se calcula en 600 o 700 millones de libras.

Los billetes en circulación, pagaderos a la vista en oro, en las ventanillas del banco de Inglaterra, son 85 millones, sin contar 50 millones de esterlinas en bonos del Tesoro y billetes de empréstito.

Los alemanes tienen en circulación más de 285 millones de esterlinas en papel no realizable.

La cola a última hora en los Bancos continúa, suscribiendo fuertes sumas.

El Banco de la India suscribirá millón y medio de esterlinas, y el Banco de Barchay 12 millones.

Parte francés de la noche

París.—El parte oficial facilitado a las diez de la noche por el Gobierno francés dice así:

«El conjunto de la jornada ha sido de relativa calma en todo el frente.

Ha habido duelos de artillería en el Aisne y en Champagne.

En Paux Fari, en Apremont, fué rechazado un ataque fácilmente.

En el bosque de R. guiere, y no en Fieri como se había dicho, ha habido cañoneo intensísimo.

Igualmente ha sucedido en el bosque de Le Pretre, siendo especialmente violento el cañoneo contra las posiciones de Fontanelle y el O. de Armertzivilier.

El enemigo lanzó obuses sobre Arrás y Reims.»

Parte oficial alemán

Norddeich.—El Gran Cuartel General alemán en parte oficial dice lo siguiente:

«Al N. de Iprés intentaron los irgleses apoderarse de las posiciones alemanas del Canal, siendo rechazados con grandes pérdidas.»

Cuarenta habitantes de Lievy han sido víctimas del fuego de los franceses: diez murieron ayer.

Ayer noche, el NO. de la granja de Beausejour, perdieron los alemanes las trincheras que habían conquistado a los franceses, pero hoy les recuperaron, haciendo fracasar cinco contraataques del enemigo.

En el bosque de Le Pretre hemos rechazado a los franceses con grandes pérdidas.

También hemos rechazado al enemigo al E. SE. y N. de Munster.

Los aviadores alemanes han bombardeado la estación de Gerand.»

Saleri II en Pamplona

A la brillante faena que dicho diestro realizó en la primera corrida de la capital Navarra y de la que nos ocupamos en nuestro número del jueves pasado, tenemos hoy que agregar lo siguiente de la corrida celebrada ayer en la misma capital.

En su primer toro hizo una valiente faena, por lo cañida, ovacionándole al público.

Entró bien a matar y agarró una estocada entera a volapié que le valió ovación grande y la oreja.

Después de ser curado de un puntazo en la región gútea que le causó el quinto toro al hacer un quite, salió a matar el último toro de la corrida, siendo recibido con una ovación.

El muchacho de Guadalajara lejos de retraerse por la herida, toreó por verónicas superiormente é hizo quites soberbios de rodillas.

Cojeando demasiado prendió tres pares magníficos de banderillas.

Ovación a Saleri que está bravísimo.

Después hace una faena excelente, compuesta de naturales y por altos, y creciéndose al peligro, sacude uno de pecho monumental.

Entrando superiormente a matar, agarra un volapié tremendo, del que rueda el toro sin puntilla. Ovación y oreja.

Cámara de Comercio é Industria

A las once de la mañana celebró ayer su sesión ordinaria la Cámara de Comercio, bajo la presidencia del señor Guzmán.

En su última parte tuvo la sesión gran importancia, por haberse tratado dos asuntos, relacionado uno con la clase agrícola y el otro con la próxima Feria de San Antolín.

Los derechos arancelarios

El presidente sometió a la deliberación de la Cámara la cuestión ahora de suma transcendencia, como el restablecimiento de los derechos arancelarios sobre los trigos y harinas extranjeros, toda vez que el día 31 del actual termina la prórroga para la libre introducción de aquellos en España.

Expuso el señor Guzmán muy atinadamente los perjuicios que sufrirían los pequeños labradores si se concediera una nueva prórroga, conforme piden los fabricantes del litoral, porque descendería considerablemente el precio de los cereales, precisamente en la época en que se termina la recolección, obteniendo en cambio no pocas ventajas los acaparadores y los que tienen que cobrar los préstamos hechos a los labradores.

En vista de lo expuesto, el señor Guzmán manifestó que si creía oportuno la Cámara secundar la iniciativa de los representantes en Cortes castellanos que se han dirigido al Gobierno en réplica de que al terminar la prórroga, se restablezcan los derechos arancelarios, como medio de que el pequeño agricultor pueda vender sus productos a un precio remunerador, cosa que no ocurriría de mantenerse la libre introducción.

El señor Alonso (don José), elogió el celo de la presidencia al llevar a la Cámara una cuestión de tanta importancia para la clase agrícola, proponiendo no sólo dirigirse al Presidente del Consejo y ministro de Hacienda alegando fundadamente el derecho a que se restablezcan los derechos arancelarios, sino que además se autorizase a la presidencia para que ésta se dirija a las demás Cámaras de Comercio de Castilla, para que en día determinado se envíen telegramas al Gobierno recabando de éste no prorrogue la libre introducción, sino que por el contrario, restablezca en todo su vigor los derechos arancelarios, sino quiere que los labradores vean depreciaados sus productos, al terminar la recolección.

La Cámara, como no podía menos, acogió con simpatía la iniciativa del señor Guzmán, y de acuerdo con lo manifestado por el señor Alonso, fué autorizado aquél para que lleve a la práctica, con la mayor urgencia, la confianza en él depositada.

La Feria

Soleó un atento B. L. M. que el alcalde de la ciudad dirigía al presidente de la Cámara, recabando de ésta su cooperación para la retreta que se celebrará el último día de las fiestas del Patrono.

El señor Guzmán indicó que había cambiado impresiones con el presidente del Círculo Mercantil acerca del asunto, conviniendo en principio coadyuvar a lo que el señor Alcalde interesaba; pero haciendo constar la situación poco desahogada de ambas entidades para por sí solas construir una carroza que respondiera dignamente a la importancia que demandaba tal festejo.

El miembro de la Cámara señor Puertas, que es a la vez presidente del Círculo Mercantil, hizo resaltar la falta de recursos que éste tiene, lo cual hacía imposible destinar cantidad alguna para lo que se solicitaba, haciendo constar que en el ánimo de todos los socios estaba el contribuir individualmente a fin de construir una carroza ó organizar otro festejo.

La idea fué acogida por todos los reunidos con entusiasmo, expresándose en este sentido los señores Alonso Alonso, Palá, Alonso Bión, proponiendo estos dos últimos que se abriera una suscripción voluntaria entre comerciantes é industriales, y destinar lo que se recaude a un festejo popular.

El señor Alonso (don José), elogió el celo de la presidencia al llevar a la Cámara una cuestión de tanta importancia para la clase agrícola, proponiendo no sólo dirigirse al Presidente del Consejo y ministro de Hacienda alegando fundadamente el derecho a que se restablezcan los derechos arancelarios, sino que además se autorizase a la presidencia para que ésta se dirija a las demás Cámaras de Comercio de Castilla, para que en día determinado se envíen telegramas al Gobierno recabando de éste no prorrogue la libre introducción, sino que por el contrario, restablezca en todo su vigor los derechos arancelarios, sino quiere que los labradores vean depreciaados sus productos, al terminar la recolección.

La Cámara, como no podía menos, acogió con simpatía la iniciativa del señor Guzmán, y de acuerdo con lo manifestado por el señor Alonso, fué autorizado aquél para que lleve a la práctica, con la mayor urgencia, la confianza en él depositada.

La Feria

Soleó un atento B. L. M. que el alcalde de la ciudad dirigía al presidente de la Cámara, recabando de ésta su cooperación para la retreta que se celebrará el último día de las fiestas del Patrono.

El señor Guzmán indicó que había cambiado impresiones con el presidente del Círculo Mercantil acerca del asunto, conviniendo en principio coadyuvar a lo que el señor Alcalde interesaba; pero haciendo constar la situación poco desahogada de ambas entidades para por sí solas construir una carroza que respondiera dignamente a la importancia que demandaba tal festejo.

El miembro de la Cámara señor Puertas, que es a la vez presidente del Círculo Mercantil, hizo resaltar la falta de recursos que éste tiene, lo cual hacía imposible destinar cantidad alguna para lo que se solicitaba, haciendo constar que en el ánimo de todos los socios estaba el contribuir individualmente a fin de construir una carroza ó organizar otro festejo.

La idea fué acogida por todos los reunidos con entusiasmo, expresándose en este sentido los señores Alonso Alonso, Palá, Alonso Bión, proponiendo estos dos últimos que se abriera una suscripción voluntaria entre comerciantes é industriales, y destinar lo que se recaude a un festejo popular.

Como acuerdo definitivo se tomó el de que por los presidentes de la Cámara de Comercio y Círculo Mercantil, se convoque a una reunión para las nueve de la noche de pasado mañana miércoles en el domicilio de la Cámara, Menéndez Pelayo 26, a los comerciantes é industriales para darles cuenta de lo que interesa el señor alcalde y ver el medio de acceder a sus deseos, que no son otros que tengan las ferias la importancia que el buen nombre de la ciudad demanda y en lo que están mas interesados los comerciantes é industriales, aunque no falte quien diga que ningún beneficio les reportan las ferias.

Nosotros no abundamos en esta opinión y repetimos que las ferias dan vida a los pueblos y los engrandecen y de estas ventajas participan en primer lugar la industria y el comercio.

Ahora no es el Ayuntamiento quien se dirige a los comerciantes y a los industriales, lo hacen los que ostentan su representación en la Cámara y en el Círculo, y esto nos hace creer que la reunión se verá muy concurrida, demostrando con ello que los comerciantes é industriales son amantes de la ciudad.

Péqueño es el sacrificio que se solicita ¿habrá quien se niegue a prestarle? Ni lo creemos ni lo esperamos.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 12

¿A una inteligencia?

En el domicilio del señor La Cierva ha conferenciado con éste el

Jefe del Gobierno, asistiendo también a la conferencia el ministro de la Gobernación.

Ayer celebraron otra conferencia Dato y La Cierva sin llegar a un acuerdo, pero se asegura que en la celebrada hoy han llegado por fin a una inteligencia.

Antes de esto el señor González Besada había conferenciado con el señor La Cierva a quien trató de convencer haciéndole los ofrecimientos de las senadurías vitalicias, a lo que hubo de contestar La Cierva que lo único que le separaba del Gobierno era la política seguida por Dato.

Habla La Cierva

Este ilustre personaje ha manifestado que su disgusto con el actual Gobierno ha tenido como origen el poco caso que éste ha hecho de la meritoria labor de la Junta de Iniciativas, disgusto que originó su discurso en el Parlamento contra la política del Gabinete, pues el señor La Cierva desea prestar su apoyo al fomento del comercio y de la industria nacionales por lo que ha dado varias conferencias en el Círculo de la Unión Mercantil.

Es cierto—dice—que no asistí al acto de la proclamación del señor Dato como Jefe del partido conservador, pero dejé a mis amigos que fueran.

Ayudaré al Gobierno para llegar a la unión de las industrias.

Acerca—terminó el ilustre exministro—de mi arreglo con el Gobierno, a éste le toca llevarlo a cabo con sus actos, pues yo no quiero puestos, sino una clara y enérgica política patriótica.

Comentarios

Acerca de la conferencia de los señores Dato y La Cierva se han hecho muchos comentarios en los círculos y mentideros políticos.

UNA CARTA

El alcalde, nuestro amigo señor Ortega Romo, nos envía la siguiente para su publicación, a lo que accedemos gustosos:

Sr. Director de El DIARIO PALENTINO. Muy Sr. mío: Proponiéndome contestar complacidamente a la moción, que se dice de un señor Concejal, publicada en «El Día de Palencia» de 9 del actual, ruego al público en general, por medio de las columnas de ese ilustrado periódico, suspensa todo juicio sobre el asunto, hasta tanto que suficientemente documentado pueda contestar en forma.

Le anticipa gracias por la publicación de la presente y se reitera de V. at.º s. s. q. e. s. m.

ARTURO ORTEGA

Los futuros Ingenieros de Caminos

Ayer, en el correo de León, llegó a esta capital el ingeniero jefe de Caminos, profesor de la escuela D. Ricardo B. guerin con seis alumnos de quinto año que en viaje de prácticas vienen estudiando los monumentos y obras más importantes de España.

En la estación fueron recibidos por el Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia e ingenieros de la Jefatura.

Esta mañana se han dedicado a visitar la Catedral, Diputación, Instituto y nuevo puente sobre el río Carrión.

Hoy los ingenieros afectos a esta Jefatura les han obsequiado con un banquete en el Hotel Samaria, al que han sido también invitadas las autoridades.

Los ingenieros han salido esta tarde a las cinco para Villarramiel en un tren especial que les ha puesto la Empresa, a fin de que conozcan los ferrocarriles secundarios y su construcción, saliendo mañana para Cervera con objeto de ver las obras que se están realizando para la construcción de los pantanos.

CONVOCATORIA

Para pasado mañana miércoles a las nueve de la noche y de acuerdo con los presidentes de la Cámara de Comercio y Círculo Mercantil, con una reunión que se celebrará en el domicilio de dicha Cámara, Menéndez Pelayo, 26, a todos los comerciantes e industriales de esta ciudad con objeto de buscar la forma de organizar uno o varios mercados populares en las próximas fiestas de San Antolín y para lo que aquellos organismos han sido invitados por el señor Alcalde. Quedan también invitados a esta reunión aquellos otros elementos que puedan prestar iniciativas o ayuda a la realización de los mercados de esta reunión. Precedente de la Cámara de Comercio Industrial, Germán de Guzmán.—Presidente del Círculo Mercantil, Juan Martínez Alza.

EN LA AUDIENCIA

El día de Octubre último se presentó el Secretario del Juzgado municipal de San Cebrían de Campos en su convecino Desiderio Pastor Amor, acompañado del alguacil de Amor, acompañado de un defensor a quienes manifestó el Defensor que estaban demás en su cargo y allí no se escribía una letra, retirándose la comisión del Juzgado a cumplir su misión. Por tal hecho ha acusado hoy el Ministerio público al procesado Desiderio Pastor, como autor de un delito de resistencia a los agentes de autoridad, solicitando la pena de tres meses y un día de arresto con multa de 250 pesetas. La defensa, a cargo de don Anselmo Franco, interesó la absolución del procesado, por estimar que los hechos realizados por éste no son constitutivos de delito.

Los Exploradores

Antes de anoche en medio de la mayor alegría de los muchachos salieron del «Club» batiendo marcha con dirección a Villagimena los grupos 1.º, 3.º y 4.º, a cuyo frente iba el jefe señor Caneja.

Esperando el paso de los muchachos en la calle mayor, había numeroso público, muy especialmente en las barras y cafés. Por la calle de don Ancho salieron para tomar la carretera de Astudillo.

Al pasar el paso a nivel del ferrocarril, hicieron alto y después de pasarse lista emprendieron la marcha, y tras algunos descansos llegaron a Villagimena a las tres y media acampando en la plaza del pueblo, donde el alcalde saludó a la diminita tropa, acompañándola hasta un prado próximo, donde se acampó.

Cuando el sol lanzaba sus primeros rayos se tocó diana y a continuación a desayuno, que los muchachos hicieron con gran apetito, empujando de nuevo el regreso hacia esta capital; los grupos 2.º y 5.º salieron a las cinco de la mañana de ayer, llegando hasta Villalobón, donde se separaron a los grupos expedicionarios, concentrándose todos y desahogado de un descanso emprendieron la marcha, haciendo su entrada en esta capital a las 8 de la mañana.

Todos los grupos y especialmente el 1.º, 3.º y 4.º se observaba en ellos que no traían cansancio, no obstante los 26 kilómetros que constituyó la jornada que realizaron.

Ahora los inscritos se preparan para asistir a los cuatro días de campamento que se celebrará en el Monte del Conde, propiedad del señor Gandarillas en el término de Fuentes de Valdepero.

NOTICIAS

El Inspector provincial de Sanidad ha girado una visita de inspección los pasados días 9 y 10 a los

pueblos de Aguilar y Villaseca de las Torres donde se habían declarado algunos casos de fiebres infecciosas, casos comprobados por dicho señor y originados por el uso de aguas contaminadas.

En Paredes de Nava se han declarado cuatro casos de viruela, habiendo recibido el señor inspector las órdenes oportunas para corregirlo y evitarlo.

El vecino de Beceril de Campos Manuel García Morondo ha manifestado ante la guardia civil del puesto de Villanubrales que en la mañana del día 9 le fueron robadas veinte pesetas, dos costales y un queso, del caserío titulado «El Junqueral», sospechando haya sido el autor un criado que tenía hacía tres días, llamado Constantino, de 19 años de edad, que en horas de ausencia violentó con una reja la puerta de la habitación donde se encontraba lo robado.

Por hurtar dos fanegas de cebada ha sido detenido un vecino de Quintanilla de la Cueva.

Por infracción de la ley de pesca han sido denunciados varios vecinos de Barrios de la Vega.

El señor Inspector de Higiene pecuaria y Sanidad veterinaria remite al señor Gobernador el estado demostrativo de las enfermedades infecto contagiosas que han atacado a los animales domésticos de esta provincia durante el mes de Junio último, ascendiendo el número a 745.

Es muy fácil...

En «La Correspondencia», dice «Juan de Aragón» bajo el título de «Cosas de España.—No lo entiendo» lo siguiente:

«Si los generales Marina y Silvestre han hecho méritos para que les sean discernidas, al uno la Gran Cruz de San Fernando y al otro la de María Cristina, es claro como la luz del día que Exito coronó su labor de gobernantes y de caudillos. Pues bien, si Exito coronó su labor de gobernantes y de caudillos, no comprendo ni nadie comprenderá el porqué se prescindía de sus relevantes servicios en Africa.

O lo uno, o lo otro, o éxitos, o fracasos. Si éxitos, sobra el relevo. Si fracasos, holgaban las recompensas. ¡Pobre país! ¡Todo, a fuerza de yasequina.»

El «España»

El acorazado «España» que se encuentra en Ferrol, realizará en fecha próxima un viaje de instrucción por los puertos del Norte de la Península.

El paseo del Salón estuvo anoche concurridísimo, especialmente hasta después de las nueve en que terminó su concierto la banda de música.

El mejor regulador de las embarazadas para llegar a un feliz término son los Hipofosfitos Salud. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Veinte y cuatro años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese; la oferta es interesada.

Se encuentra en esta capital donde pasará unos días al lado de su familia el Rector de la Universidad de Salamanca señor Cuesta.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros 845 pesetas, no saliendo reintegrada cantidad alguna.

En el Monte de Piedad las operaciones practicadas durante la semana última fueron 164 empeños por valor de 1313 pesetas 15 céntimos y 138 préstamos por el de 969.

Esta noche en el rápido de Madrid para Galicia, pasa por esta estación con dirección a Pontevedra, el Presidente del Congreso señor Guzmán Besada.

Anoche por blasfemar y escandalizar en la vía pública y en estado de embriaguez fué detenido un individuo que no contento con todo esto faltó al sereno Isidro Aguado y al entrar en la inspección municipal,

donde pasó la noche, se resistió ante dicha autoridad agarrándose a las correas de las llaves y dándole una bofetada a cuyo esfuerzo el individuo en cuestión, Apolonio García, cayó al suelo y se produjo una lesión en la cabeza.

El asunto ha pasado al Juzgado de Instrucción.

Hoy no ha acudido a su despacho por hallarse ligeramente indisputo el secretario del Gobierno civil señor Peiro a quien deseamos un pronto restablecimiento.

Han sido ascendidos a oficiales los meritorios de esta Central Telefónica con destino a las estaciones siguientes, don Luis Ortega a Bilbao, don Dámaso López a Vigo y don Victoriano Banco a Gijón.

También han pasado a desempeñar el cargo de auxiliares los meritorios don Mariano Fernández Hontiyuelo y don Francisco Román.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro los libramientos siguientes:

Don Mariano Sandoval, 464'35; don Páacio Maisterra, 411'84; don Emiliano Calleja, 142'17; don César Guasano 1482; don Félix Abia 276; don Antonio Dorrreoro 9250; don Romualdo Prieto 9879; para pago de la Caja de Depósitos, 7.084; don Francisco Perez 28 000

El señor Alcalde de Carrión de los Condes remite los extractos de las sesiones celebradas por dicho Ayuntamiento durante el pasado mes.

SOBRES
En la imprenta de Alonso Hijos, Mayor principal, 71, se han puesto a la venta sobres anunciadores de las corridas de toros y festejos que han de celebrarse en los días de la feria de San Antolín, y que al comercio interesa que circulen para mayor propaganda.

Las señoras que necesitan surtirse de ricos bordados, tiras, y entredoses, para adornos de ropa blanca, esta casa ha recibido lo más fino hecho a máquina y a mano, y los vende por retales a precios baratísimos, ocasión verdad. Preciosos dibujos.
Comercio de Novedad de Manuel Polo.

Consultorio Dental
Especialidad en enfermedades de los dientes. Dentaduras artificiales. Extracción sin dolor.
Consulta: de nueve de la mañana a seis de la tarde.
D. Sancho, 11, principal
PALENCIA

PARTO
«Pildoras Rugo»
Hacen el parto fácil, rápido y poco doloroso. Son absolutamente, completamente inofensivas, tanto para la madre como para el feto. Adoptadas en varias Maternidades y por la clase Médica.
De venta en todas las buenas farmacias. Depósito en Palencia: Natalio Fuentes Aspuz é Hijo, Mayor, 114, Droguería.

Dinero
Se facilita con reserva a empleados del Estado, Municipio, y Diputación. Nueva estación, 25, Valladolid.

Obreras
se necesitan, fabrica de tejidos. Dirigirse: administrador de la misma, en Herrera de Pisuegra.

Regimiento Cazadores de Talavera
15.º DE CABALLERIA
Autorizado este Regimiento para enganar 200 pares de espuelas con correas, se hace público para que quien lo desee, concurre el día 15 del actual mes a la licitación que tendrá lugar a las once en el Cuartel de San Fernando.
Palencia 10 de Julio de 1915.—El Comandante Mayor, Luciano Manrique.—V.º, B.º, El coronel, Enciso.

Dros. Alvarado y Alvarez
OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1, Herranueva, 9.

MERCADOS

Palencia, 12.—Llevamos unos días de gran calor, de verdadero verano y de crear es contínuo así todo este mes.

La granazón de trigo se ha hecho en muy buenas condiciones y continúan las labores de trilla de cebada y de algarrobas.

Hoy se presenta el día en la misma forma que los anteriores, con cielo despejado que deja al sol enviarnos sus abrasadores rayos de luz los que transformarán en pocos días el aspecto del campo.

A las nueve de la mañana señala el termómetro una temperatura de 20 centígrados.

Continúa la tendencia a la baja en los precios pagándose hoy a 59 reales la fanega de trigo, 48 centeno, 21 cebada y 18 avena.

Valladolid, 10.—La demanda de trigo regular y las ofertas poco abundantes.

No se conocen operaciones. En partidas la plaza no hace ofertas: Salamanca a 61 reales fanega o 35 26 pesetas 100 kilos; Cantalapiedra y Nava del Rey a 61 50 reales fanega ó 35 53 pesetas 100 kilos; Peñafiel a 60 50 reales fanega ó 34 98 pesetas 100 kilos; Rioseco a 60 reales fanega o 34 69 pesetas los 100 kilos.

En el detall las entradas de hoy por el Canal y por el Arco han sido nulas. Sin ofertas de centeno de la plaza; de las líneas de Salamanca, Avila, Segovia y Ariza a 48 reales fanega ó 28 98 pesetas los 100 kilos.

Ofrecen cebada sin compradores a 22 reales fanega ó 17 08 pesetas 100 kilos.

Por el Arco entraron 80 fanegas de la nueva a 18 reales o sea 18 97 pesetas los 100 kilos.

A 19 reales fanega de avena sin compradores.

Rioseco, 10.—Se ha vendido trigo a 59 y 58 reales fanega o 34 31 y 33 53 pesetas los 100 kilos.

Hay ofertas a 61 reales o 35 26 pesetas 100 kilos. Cebada a 20 reales fanega o 15 52 pesetas 100 kilos.

Tiempo bueno. **Barcelona, 10.**—Mercado sin operaciones en trigos del país.

Llegaron 2 vagones trigo, 1 harina, 1 arvejon y 1 habas.

Boletín Religioso

Martes.—Santos Anacleto y Joel. En Santa Marina a las siete de la tarde, cuarto día de novena, predicando don Jesús Barba.

En las Agustinas Recoletas estará expuesto S. D. M. desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde, para implorar la paz para las naciones que se hallan en guerra. El Ilmo. Sr. Obispo concede 50 días de indulgencia por cada visita que hagan los fieles, rogando por la expresada intención.

Ultimas noticias

(POR TELEFONO) Madrid 12

Date dico...
El Presidente al recibirnos hoy empezó diciéndonos que mañana vendrá el Rey a esta Corte.

Nos manifestó que pondría a la firma de S. M. el decreto concediendo la Cruz de San Fernando al general Marina.

También someterá a la regiasanción otros decretos relacionados con el alto personal de Marruecos.

En breve—añadió el señor Dato—vendrán a Madrid los generales señores Marina y Silvestre.

Conferenciando con el Rey
El ministro de Estado Sr. Marqués de Lema y el presidente del Congreso señor Besada han conferenciado hoy con don Alfonso, despidiéndose el segundo del Soberano, pues sale esta tarde en el rápido con dirección a Pontevedra donde pasará el verano.

Dos Consejos
El miércoles le celebrarán los mi

nistros en la Presidencia y el jueves en Palacio bajo la presidencia del Rey.

Comisión catalana
Una representación de periodistas de Barcelona ha visitado hoy al señor Dato para hablarle de la construcción de casas baratas.

Mañana será recibida la comisión por don Alfonso.

La cuestión de los panaderos
Nos ha dicho el señor Sánchez Guerra que hoy le había visitado el Director general de Seguridad y Gobernador de esta Corte para seguir estudiando la cuestión de los panaderos y buscar una solución.

Huelga de tejedores
El gobernador de Alicante participa al ministro que continúa la huelga de tejedores de Alcoy a los que se han unido los cargadores, temiéndose que se extienda a todos los obreros textiles.

Expedientes de carreteras
El ministro de Fomento señor Ugarte y el director general de Obras Públicas señor Calderón se ocupan de la resolución de los expedientes de carreteras calculándose que pasan de mil ciento las subastas anunciadas en el año actual.

El ministro tiene pendiente de la firma del rey un decreto relacionado con los contratistas.

Círculo radical asaltado
Dicen de Barcelona que seis individuos del requeté han asaltado el Círculo radical de San Andrés, llevándose una bandera que había colocada en un balcón y un retrato de Lerroux.

La Junta directiva no hizo ninguna resistencia a los individuos del requeté.

Un banquete
La oficialidad de la guarnición obsequiará con un banquete al señor Foronda, por la concesión de una cruz.

Marcha del Nuncio
Anuncian también de la ciudad condal que mañana saldrá para San Sebastián el Nuncio de Su Santidad.

Concordato ultimado
Un telegrama de París dice con referencia a noticias de Roma que el ministro de Servia cerca del Vaticano ha ultimado el concordato con la Santa Sede, habiendo empezado a regir en el día de ayer.

Automovil atropellado
Ayer tarde la duquesa de Granada acompañada de su dama marchó por la carretera de Arabaca en su automovil el cual fué atropellado por otro causándole varias averías.

Los atropellantes se fugaron, ignorándose quien fuera el conductor y los ocupantes.

De la guerra europea
De Londres dicen que las fuerzas alemanas se hallan al frente de batalla donde todos los ataques son parados y contestados por atrevidos contraataques.

LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido a los números siguientes:

NÚMEROS	PESETAS
808	Morón 250.000
9781	Barcelona 100.000
1770	Meilla 60.000

Con 6.000 pesetas

16440	57	13874	13044
1898	27	16640	11037
1628	16583		

IMPRESA Y LITOGRAFIA

ALONSO G. ULLA.—MAYOR PRINCIPAL 7

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —
— Carpintería de armar —
— Muebles.—Altars —



— Herrería artística —
— Rejas, balcones, balaustrados —
— Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO



SANTANDER
Teléfono 491

En este Instituto se trata todo género de afecciones de OIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados. Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

LOS LITINADOS TAPIS

reemplazan con gran economía las aguas minerales empleadas en los tratamientos de los Reumatismos, Gota, Enfermedades del estómago, Ríñones é Hígado

Cada caja de Litinados Tapis sirve para preparar 12 botellas de

Exquisita agua mineral litínica, Gaseosa digestiva y disolvente del ácido úrico

Los Litinados Tapis se recomiendan á todos los que necesiten hacer una larga cura de agua mineral.

Precio de la caja de 12 dosis

UNA PESETA

Farmacia del Doctor Fuentes

PALENCIA

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, trece pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, á Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paca», Valladolid.

José Gallego Ruipérez

PALENCIA

Talleres mecánicos de carpintería.—Herrería.—Cavas.—Jergones.—Somiers y todo lo concerniente en fealdos metálicos

CARPINTERIA.—Puertas, ventanas, miradores, molduras, escaleras, etc.

HERRERIA.—Rejas, balcones, pasamanos de escalera y toda clase de herrería artística moderna.

CAMAS, JERGONES y SOMIERS.—Fábrica montada el año 1890 y una de las más importantes de España, siendo su producción diaria de 100 piezas y 72 tipos diferentes.

En esta sección hay siempre personal exclusivo para toda clase de arreglos, pudiendo entregar en el mismo día los encargos que se hagan por la mañana, y se pasará á domicilio con el carruaje de la casa al entregar el aviso en el escritorio de los talleres.

Esta casa se pone gustosa á la disposición del cliente para facilitar PRESUPUESTOS, tarifas, muestras, etc., etc.

PLAZA DE CERVANTES NUM. 9

Máquina y caldera

de vapor, de 25X30 caballos se vende de ocasión. Razón: CALVO HERMANOS, Gran Vía, 18—Bilbao.

Chocolate

sistema á brazo, clase inmejorable. De venta: HORNO FRANCÉS.

Coche berlina

Cuatro asientos, seminuevo, se vende en 1.350 pesetas. Ofertas: Aniato del Blanco, Guardo.—Palencia.

Colocación

La desea un joven electricista. Diríjase á Teodoro Espina, de Reinoso.

Casa solariega

Se tomaría en arriendo por uno ó más años, en el campo de esta ciudad, y solamente para las estaciones de verano y otoño, si así le conviniera al propietario. Las ofertas pueden dirigirse al almacén de curtidos de Melecio T. jedor Miguel.

SOBRES

En la imprenta de Alonso Hijos, Mayor principal, 74, se han puesto á la venta sobres anunciadores de las corridas de toros y festejos que han de celebrarse en los días de la feria de San Antolín, y que al comercio interesa que circulen para mayor propaganda.

Máquinas aventadoras

No comprar sin antes visitar el taller mecánico Doncel Hermanos, y se convencerán mejor construida por su rendimiento y ligereza.

Mayor Antigua, 67, Palencia

Desacidificador Vallequillas

De resultados asombrosos para quitar el ácido á los vinos en 48 horas. Saco de 48 kilos, 6 pesetas

Administrador de la mina: Manuel Gonzalo, Príncipe, 17.—Madrid

ACEPTE Y LA BIBLIOTECA GRATUITA QUE SE LE OFRECE

La meritísima labor que viene realizando el Patronato social de buenas lecturas (Bailén, 35, Madrid), ha sido coronada por el más feliz éxito. Alentada esta institución por el aplauso público ofrece á nuestros lectores irles formando una biblioteca gratuita con sólo aceptar alguna de las ventajosísimas suscripciones que siguen:

SUSCRIPCIÓN F: Los que acepten esta suscripción, constituida por los periódicos más económicos de España, recibirán: 1.º 10 ejemplares mensuales de La Cultura Popular; 2.º 10 ejemplares mensuales de Pan y Catecismo; 3.º 5 ejemplares mensuales de Frailes y Mojas; 4.º 1 ejemplar mensual de La buena Prensa y el buen Libro; y 5.º 12 obras (biblioteca gratuita) á elegir entre las que citamos al final de esta noticia. Precio de suscripción anual, pesetas 5,50.

SUSCRIPCIÓN G: Formada por seis notabilísimas novelas premiadas en concurso. La locura, novela de Narciso Oller. El reloj del amor y de la muerte, novela de E. Carrere. Lo difícil que es ir al Cielo..., novela de Linares Rivas. Desamor, novela de Fernández Villegas (Zeda). Los suaves milagros, novela de José M.ª de Pereda. Los suaves milagros, de Francisco Villaespesa.

Todas las novelas citadas han merecido inusitadas alabanzas de la crítica é importantes premios en metálico. Precio de suscripción, pesetas 6 al año con derecho á recibir otras seis obras elegidas entre las que se citan al final.

SUSCRIPCIÓN F Y G COMBINADAS: Los suscriptores que acepten esta oferta recibirán los periódicos y novelas que se relacionan en las suscripciones F y G. más las 16 obras de regalo que anotamos á seguido. El precio es de pesetas, 11 (se rebajan 50 céntimos).

Relación de las obras para la biblioteca gratuita

1. La Golondrina, novela premiada por el concurso de la Biblioteca gratuita, de Pelayo.
2. El Alcalde de Zalamea, drama, de Calderón de la Barca.
3. La perfecta Casada, de Fr. Luis de León.
4. Gitanilla, novela de Miguel de Cervantes Saavedra.
5. El si de las niñas, novela de Moratín.
6. Romances de varios autores.
7. La Susana, de Fr. Luis de Granada.
8. La sospechosa, comedia de Alarcón.
9. Los poetas de Santa Teresa de Jesús.
10. El libro de Robledo, novela premiada por el concurso de la Biblioteca gratuita, de Peláyo.
11. La Esirella de San Juan, de Lope de Vega.
12. Cuentos de varios autores, entre ellos Mosquera y Rodríguez Marín, Ocantos, Campaña, etc.
13. Cartas escogidas de Fr. Rancio, (Padre Alvarado).
14. Sentencias espirituales de San Juan Cruz.
15. La cuna y la sepultura, de Francisco Quevedo.

El precio de todas estas obras es de 74'50, como podrá verse consultando los precios de librería. Se regalarán las obras cuantos acepten la oferta F y G combinadas.

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

(Cortese este Boletín y remítase á Bailén, 35, pral., Madrid)

D. _____
profesión _____ domicilio _____
provincia _____
calle _____ número _____
acepta la suscripción señalada con la letra y su importe de pesetas. _____ lo abonaré en la forma que se le indique. Desea recibir de regalo los libros señalados con los números _____
Firma _____

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 15 de Junio de 1915

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones		
				LLEGADA	SALIDA			
Corre-Expres	1.º, 2.º y 3.º	Gijón	Madrid	00'00	00'15			
		Santander	Madrid	00'18	00'30			
		Madrid	Coruña	00'58	1'05			
		Coruña	Madrid	1'04	1'11			
		Madrid	Santander	1'20	1'36			
		Madrid	Gijón	1'57	2'03			
		Rápido	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	2'19	2'21	Martes, Jueves y Sábados
		Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	León	2'28	2'28	
		Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Palencia	Madrid é Irún	2'38	2'56	
		Mixto Regular	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	3'48	3'01	
Rápido	1.º, 2.º y 3.º	Mixto	Madrid	Santander	3'04	3'19		
		Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	10'27	10'27		
		Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Barruelo	Venta de Baños	11'04	12'09	
		Ganadero	1.º, 2.º y 3.º	Lugo	Madrid	12'06	12'20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid á Irún.
		Ganadero	1.º, 2.º y 3.º	León	Venta de Baños	14'06	14'39	Enlaza en Baños con el rápido de Irún á Madrid.
		Rápido	1.º, 2.º	Madrid	Santander	15'08	15'08	Martes, Jueves y Sábados.
		Rápido	1.º, 2.º	Santander	Madrid	15'04	15'08	Lunes, Miércoles y Viernes.
		Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	15'22	15'21	
		Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Venta de Baños	León	15'22	15'40	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
		Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Venta de Baños	Barruelo	15'27	17'10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	1.º, 2.º y 3.º	Mixto	Santander	Madrid é Irún	17'30	18'09		
		Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Madrid é Irún	18'14	18'24		
		Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Palencia	Madrid	18'21	18'21	
		Mixto	1.º, 2.º y 3.º	Gijón y Coruña	Madrid	18'02	18'18	
		Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Coruña	18'14	18'20	
		Mercancías	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	22'46	22'51	Lunes, Miércoles y Viernes.

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.º y 2.º	Villada-Villalón	Palencia	8'30	8'40
1	regular	1.º y 2.º	Palencia	Villalón-Rionegro-Villada	17'41	17'41
3	discrecional	1.º y 2.º	Palencia	Villalón	17'41	17'41
5	regular	1.º y 2.º	Rionegro-Villada-Villalón	Palencia	17'41	17'41